今年はどんな夏でしたか?

# お宝器是一下北ジオパーク



vol. 23(2020年9月号) 毎月20日発行



### 奥薬研になぜカッパ?

奥薬研には、恐山を開山した慈覚大師が道に迷って 怪我をした際にかっぱが温泉に入れて助けたという伝 説が残っています。温泉は現在も夫婦かっぱの湯、元 祖かっぱの湯で楽しめます。温泉と同じく湧き出た熱 水が、川底の大地の割れ目を変質させてできたシマ模 様を、遊歩道に架かる吊橋から見ることができます。

- □所在地 青森県むつ市大畑町
- □交通 JR 下北駅から車で 45 分
- □駐車場 あり
- あり □トイレ
- □注意 奥薬研~薬研の遊歩道は野生動物が出る場合

がありますので、クマ鈴など音の鳴るものを

携帯することをおすすめします。

お知らせ



#### ジオパークを満喫しよう

日本ジオパークネットワークの2つめのツイッターアカウントが できました!その名も「まんきつジオパーク」。ジオパークの食べ物 まんきつ や楽しみ方などを主に発信するアカウントです。

プレゼントキャンペーンなどもありますので、ツイッターアカウ ントをお持ちの方はぜひフォローをお願いします。



@JGNenjoyGeopark

### 「出前講座、実施中!」

7/15、北川推進員が川内小学校 5 年生に出前講座を行いました。川内地区の話が中心の講座でしたが、中でも野平(のだい)がかつての火山活動によってできたことに驚いていました。また、「川内のいいところは?」という質問に「けいらんやホタテなどの食べ物が美味しい」「住民が優しい」などたくさんの回答がありました。

7/16 に行われた田名部中学校出前講座では、夏休み明けに行われる下北各地の見学と体験に関して石川推進員が説明を行いました。ジオパークの考え方を踏まえ見学・体験の内容について話をさせていただきました。

出前講座を今後の学習に生かしてもらえたら嬉しいです。



## 「夏はカッパと川遊び! in 薬研渓流」



8/8、8/10 に行われた「夏はかっぱと川遊び!薬研渓流シャワーウォーク」は、新型コロナウイルス感染症の影響で祭りやイベントが中止になる中、地域の子どもたちを笑顔にしようとむつ青年会議所としもきた TABI あしすとが共催で行った事業です。天候不良で2日目午後は中止となってしまいましたが、総勢 58 名の下北地域の小中学生の笑顔を見ることができました。

シャワーウォーク開始前と途中の休憩地点で、ガイディングアローズ代表の小池氏と石川推進員が川の中だからこそ見える景色や川の働きについてミニガイドを行いました。

#### 「保全モニタリングを行っています」

下北ジオパーク推進協議会では、サイトをきれいな状態に保ち、次世代に残していくため、保全モニタリングを実施しています。これまでに 10 回、30 サイト程度現地確認を行っており、今後も継続して実施できるような仕組みづくりを行っています。

これからも下北ジオパークサポーターの会などと連携し て清掃活動を通じた保全も行っていきます!



## 編集後記



例年になく暑い日が続いていますが、みなさんいかがお過ごしでしょうか。さて、「ラニーニャ現象」という言葉を聞いたことはありますか?ラニーニャ現象は南米ペルー沖の海面水温が平年より低くなりそれが1年程度続く現象で、この現象が起こると日本付近では、夏は暑く冬は寒くなる傾向にあります。逆に、海面水温が高くなることをエルニーニョ現象と言います。現在は、ラニーニャ現象の特徴が明確になりつつあるようです。何はともあれ早く暑さが落ち着いてほしいです。

【発行元・お問い合わせ】

下北ジオパーク推進協議会 事務局





下北ジオパーク



☎0175-22-1111 (むつ市ジオパーク推進課内)